



DOMINGO 24 DE AGOSTO DE 2025

NOTAS PRINCIPALES

DQ: DECLARAN EMERGENCIA EN LA CAPITAL POR LLUVIAS

Anuncia cancelación de eventos, suspensión de rutas y cierre de comercios en riesgo.

N: SALDREMOS ADELANTE JUNTOS

Convoca gobernador a la solidaridad, serenidad y unidad, ante afectaciones por lluvias.

AD: MUESTRAN ARTE DE CANADÁ EN EL MUSEO DE ARTE CONTEMPORÁNEO QUERÉTARO

Diez artistas canadienses ofrecen experiencias multidisciplinarias enfocadas en la humanidad y las condiciones sociales.

PODER EJECUTIVO

MÁS DE MIL FUNCIONARIOS Y VOLUNTARIOS ATIENDEN DAÑOS POR LLUVIAS EN QUERÉTARO: MAURICIO KURI

El gobernador Mauricio Kuri informó que, desde la madrugada de este sábado, se ha desplegado un operativo de atención para apoyar a la ciudadanía afectada por las intensas lluvias registradas en la entidad. De acuerdo con el reporte, más de mil funcionarios estatales y municipales se han sumado de manera voluntaria a las labores de auxilio, colaborando con los equipos de Protección Civil, Seguridad y Servicios de Emergencia. (N 2)

PIDEN SEGOB A CIUDADANOS NO SALIR ESTE SÁBADO POR PRONÓSTICO DE LLUVIAS

El secretario de Gobierno, Eric Gudiño, alertó a los ciudadanos para evitar salir porque las lluvias continuarán este sábado por la tarde noche. Y es que la dependencia se encuentra desde el pasado viernes por la noche en las calles para verificar los daños ocasionados por las intensas lluvias. (AD 4)

AFIRMA PÍO X SALGADO QUE INUNDACIONES EN LA ZONA METROPOLITANA FUERON POR "LLUVIAS EXTRAORDINARIAS"

El secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Salgado, justificó que las inundaciones en la zona metropolitana se debieron a un fenómeno meteorológico extraordinario con la caída de fuertes lluvias. "El fenómeno que se dio anoche, un fenómeno totalmente extraordinario, ahí están los testimonios en las estaciones meteorológicas, se tuvo un pico de más de 146 milímetros, que es algo que yo nunca había visto. Esto nos trajo inundaciones en toda la zona metropolitana". (N 7)

MUNICIPIOS

HABILITAN EN LA CAPITAL ALBERGUES PARA AFECTADOS POR LLUVIAS DEL VIERNES

El presidente municipal de Querétaro, Felipe Macías, destacó que ya se habilitaron albergues para las personas afectadas por las lluvias del pasado viernes. Precisó que estos albergues tienen capacidad para hasta 700 personas, pero por el momento se evalúa quiénes tienen la necesidad de acudir a ellos. (ADN Informativo)



DOMINGO 24 DE AGOSTO DE 2025

INFORMACIÓN GENERAL

LOCALIZAN CON VIDA A JOVEN DESAPARECIDO EN GUADALAJARA, JALISCO

La organización Desaparecidos Justicia A.C. de Querétaro confirmó la localización con vida de un joven que había sido reportado como desaparecido en Guadalajara, Jalisco, tras una promesa de empleo de una empresa de seguridad. Desde el 17 de julio, la ficha de Christopher Joseph Moreno Paniagua fue publicada por la Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Jalisco. (AlertaQro)

SIN IDENTIFICAR A LAS DOS MUJERES QUE PERDIERON LA VIDA EN LLUVIAS

La noche del viernes, la capital queretana fue sorprendida por una fuerte lluvia, que ocasionó severos daños en diversas colonias y lamentablemente cobró la vida de dos personas. Fueron dos mujeres, que de acuerdo a la información, la corriente de agua, en la zona de Peñuelas, las habría arrastrado, lo que ocasionó su fallecimiento. (N 4)

COLUMNAS Y OPINIÓN

PROTECCIÓN AL ACUEDUCTO

Por Manuel Naredo

Nada hay más valioso que una vida. Lo material siempre será secundario ante la desgracia de perder a un ser humano. Esa conclusión, perenne siempre, sacamos todos del terrible accidente que cobró la vida de dos personas en la calzada de Los Arcos, cuando un auto embistió a otro y lo proyectó contra uno de los históricos pilares de nuestro emblemático acueducto. Es terrible accidente no fue, sin embargo, el único que se dio en esos días y a la sombra del monumento más significativo de Querétaro; al menos un par más de ellos, en los que afortunadamente no hubo pérdidas humanas, fueron reseñados por la prensa. El acueducto del siglo XVIII se mantiene incólume, pese a las vibraciones que se presentan por el tráfico vehicular y esos percances que necesariamente le afectan y que, supongo, abonan a lo que los especialistas en construcción llaman envejecimiento estructural, desgaste o fatiga de los materiales. Quizá por eso, por esa solidez que la magnífica obra de introducción del agua a la ciudad mantiene, es que los queretanos seguimos sin reparar en la enorme, inaplazable, necesidad de proteger un monumento histórico de esas dimensiones. El acueducto permanece en su sitio sin más protección que un camellón de piedra que, como se ha demostrado, no evitará que una fuerte colisión llegue hasta sus rosadas piedras, y en algunos puntos específicos, como a la altura de la calle Circunvalación, o en los inicios de la estructura, por la salida a la carretera a La Cañada, no existe instrumento alguno que impida la desprotección del monumento. En mi perspectiva muy particular, desde hace ya mucho tiempo se debieron tomar medidas drásticas en el cuidado de la construcción que representa la identidad misma de Querétaro. Seguramente sería imposible, o al menos muy complejo, transformar la arteria de la calzada de vehicular en peatonal, pero no deben escatimarse esfuerzos en tareas urgentes de señalización en la reducción de la velocidad, en cambio de pisos que motiven a la disminución de esta, en protecciones firmes en los puntos clave, en la supresión de rutas del transporte público y en la prohibición de circulación a vehículos pesados. Personalmente veo un riesgo alarmante de afectación al acueducto queretano en una ciudad cada vez más poblada, con un visible incremento en el parque vehicular, con antros, bares y restaurantes a los alrededores, y con lo que parece una cada vez más escasa conciencia de lo que nuestro patrimonio histórico representa en un mundo del que se ha adueñado la practicidad, los intereses económicos, la indiferencia y la pasividad. (DQ 2)



DOMINGO 24 DE AGOSTO DE 2025

EL ALFIL NEGRO

Ciudad paraguas. Ficción, desde luego, pero si en cada casa se pusieran paraguas invertidos con una manguera a un tambo, mucho de la lluvia sería captada para el uso doméstico y si se conectara a una cisterna, agua-lluvia para consumo humano. Tendríamos agua y un atractivo turístico mundial: Ciudad paraguas. (N)

TEMA OBLIGADO

Lo que vivimos la tarde-noche del viernes y la madrugada de ayer con la torrencial lluvia, es un tema obligado, porque la ciudad volvió a colapsar con las avenidas de agua, los autos arrastrados, los salvamentos de las personas, un techo colapsado que atrapa a dos personas, transporte de personal anegado y el rescate en lancha de dos personas, los vecinos que salvan a un hombre de la tercera edad que era arrastrado y la lamentablemente muerte de dos mujeres. Sí, zonas que ya no deberían inundarse volvieron a quedar anegadas con tirantes de agua superiores a medio metro, sí hay casas y familias que tardaron horas en estar sacando el agua de sus hogares, no podemos hacer como que la Virgen nos habla o se nos apareció San Juan Diego, hacerle al anestesiado, porque fuimos testigos presenciales y ahí está para la posteridad la labor periodística de nuestro compañero Said Muñoz, el tesón y la garra de los responsables de las Redes Sociales de Noticias que se mantuvieron al pie del cañón para informar, el esfuerzo de todos los trabajadores de edición, prepresa y rotativas, que en algunos casos tuvieron que aguantar horas sin suministro de energía eléctrica, cambiarse de dirección en medio de la tormenta para llegar a casas de familiares o compañeros donde hubiera luz, y en otros casos, esperando a que llegaran placas para poder hacer girar las máquinas para llevar a ustedes nuestro impresos, pero eso es referencia laboral, lo cierto es que no nos podemos quedar pensando en el problema sino en las posibles soluciones. Sin descuidar el abasto de agua debemos enfocarnos en el aprovechamiento, porque de toda el agua que cayó en esas horas y causó tales estragos no se aprovecha, se va, se pierde, se contamina y eso no puede seguir pasando. Hace falta el programa hídrico integral que se pueda anticipar a los fenómenos climáticos como el niño y la niña por el cambio climático, un plan maestro que antice estos fenómenos meteorológicos, pero sobre todo que permita el aprovechamiento del agua que nos regalan las lluvias. Este torrencial aguacero dejó más agua que el equivalente a las lluvias de un mes, toda junta en unas horas, lo que hizo colapsar el sistema, desbordarse el río Querétaro y algunos drenes y canales. Desde luego que la oposición ya se tiró a la yugular y es su trabajo, además es más fácil que andar de "masiosares" contra Trump y sus amenazas, respondiendo al llamado de la presidenta Claudia Sheinbaum. La oposición en Querétaro estará presente en cada caso, en cada gota de agua derramada, porque para ellos el tema es electoral, coyuntural para el 2027 y falta mucho todavía, pero... ¿Cuál es su propuesta? Porque hasta ahora todo es mediático y no se ven sus proyectos, sus cálculos, sus corridas financieras y en tanto, el agua se va, se va lastimosamente ese líquido por el cual nos estamos desgarrando y lo dejamos pasar, perderse. Ya es tiempo de pensar y actuar en el aprovechamiento del agua porque de ahí vendría buena parte del abasto. (N SJR)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO